

ANALISIS 201305

Desde los Derechos Humanos

* *Jurista Hernán Montealegre plantea tesis esenciales para la seguridad del Estado*

¿Qué relación hay entre la seguridad del Estado y los derechos humanos? La tesis del jurista Hernán Montealegre Klenner es que, sin el respeto a los derechos humanos, no hay posibilidad alguna de lograr la seguridad de un Estado. Y la demuestra en el análisis acucioso de su obra recién editada por la Academia de Humanismo Cristiano.

En *La Seguridad del Estado y los Derechos Humanos*—de 757 páginas—, Montealegre responde a una inquietud clave de América Latina al analizar los tres componentes del Estado: territorio, gobierno y población. La guerra es la amenaza externa más aguda y se dirige, básicamente, contra el territorio del Estado. La novedad que introduce Montealegre está en lo que se refiere a las amenazas internas. Porque tradicionalmente el Derecho ha considerado a la guerra externa y a la insurrección interna (población contra el gobierno) como las grandes amenazas contra la seguridad del Estado. Y en la obra se agrega una tercera, ya que, asegura el autor, “el moderno desarrollo del Derecho demuestra que este punto de vista es incompleto en su versión interna y que es preciso integrarlo con la amenaza que puede provenir del otro elemento constitutivo del Estado: el gobierno”.

Afirma Montealegre:
 —Es ilógico, en verdad, y los hechos históricos se han encargado de corroborarlo, suponer que de los dos elementos activos que componen un Estado, sólo uno de ellos, a saber, los habitantes, puedan amenazar la seguridad del otro, el gobierno, mientras éste no puede constituirse en una amenaza para aquél. Hoy está claro para el Derecho que un gobierno que viola sistemáticamente los derechos humanos de sus nacionales es una amenaza para la seguridad del Estado.

Argumento.— Un Estado es seguro —sostiene— cuando cada uno de sus elementos integrantes está seguro. Y así como el territorio, la seguridad consiste en su integridad y para el gobierno, en su estabilidad, para los habitantes se traduce en la intangibilidad de sus derechos humanos fundamentales.

¿Cómo la violación de derechos humanos atenta contra la seguridad del Estado? Asegura Montealegre: “...se convierte en un peligro para la ➔”

El autor:
estudio acucioso



13

HOY, DEL 14 AL 20 DE NOVIEMBRE DE 1979 No. 121. Siglo.

Desde los derechos humanos. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1979

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Desde los derechos humanos. [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile